

II. ANTECEDENTES

Los principios de la Ganadería Ecológica se basan en explotaciones ganaderas con base territorial extensiva, en las que la alimentación de los animales está basada en el pastoreo, teniendo como objetivo la integración de agricultura y ganadería en un sistema sostenible.

En las actuales explotaciones ganaderas extensivas andaluzas, situadas en agroecosistemas mediterráneos, hay dos realidades incuestionables:

- Las explotaciones extensivas son el germen de las nuevas explotaciones ganaderas ecológicas, pues reúnen unas extraordinarias condiciones para la reconversión a Ganadería Ecológica. Pero no se puede olvidar que estas explotaciones ganaderas extensivas encuentran un limitante básico para su reconversión: la regulación de las cargas ganaderas con el fin de evitar el sobrepastoreo y la erosión.
- La dependencia del ganado de la alimentación suplementaria sobre todo en aquellos períodos interanuales de sequía, y en las épocas del año de escasez alimenticia debido a la climatología desfavorable.